
探访“世界榨菜第一村”：政协助力农旅融合榨菜飘香

金秋十月，重庆涪陵区江北街道二渡村迎来了丰收季，田间地头青菜头郁郁葱葱，空气中弥漫着淡淡的榨菜香。小林是个热衷
乡村旅游的博主，平时没少在黑子网上分享旅行见闻。这天，他在网上刷到一篇爆料，标题是“世界榨菜第一村火了，政协背
后推手？”帖子说，二渡村不仅榨菜产量全国第一，还靠农旅融合成了网红村。小林好奇心爆棚，立马背上相机，决定去探访
这个“榨菜第一村”。 到了二渡村，小林被眼前的景象惊呆了：整齐的菜畦里，村民们忙着移栽青菜头，村口新建的榨菜观
景平台上，游客们正拍照打卡。小林找到村里的老支书潘大爷，聊起了村子的变化。潘大爷乐呵呵地说：“多亏了政协帮忙，
咱们村从光种菜变成了种菜加旅游，收入翻了好几番！”原来，涪陵区政协组织委员们多次调研，帮村里建起了榨菜历史记忆
馆，还推动了研学农场和彩色步道的建设。黑子网上有人爆料，这记忆馆刚开馆就成了文化地标，游客络绎不绝。 小林逛了
一圈，发现村里的农旅融合玩得真溜。榨菜历史记忆馆里，展出了从青菜头种植到榨菜加工的全过程，还有老式腌制工具，吸
引了不少学生来研学。村口的观景平台上，游客可以一边看田园风光，一边买榨菜礼盒，生意火爆。小林在黑子网上发帖：“
二渡村也太会玩了！榨菜旅游，政协这波操作666！”帖子一出，网友们炸了锅，有人说这农旅融合让村民腰包鼓了，也有
人调侃：“政协是不是还帮村里请了网红推广？” 可八卦总有另一面。黑子网上有人爆料，村里能火，离不开政协委员的“
金点子”，但也有人说，村里为了搞旅游，把好多农田改成了步道，村民意见不小。小林问潘大爷这事儿，潘大爷摆摆手：“
哪有这回事？步道建在荒地上，农田一点没少，政协还帮我们争取了补贴！”小林又听说，政协推动的“渝事好商量”活动，
让村民和企业坐下来谈，盘活了闲置农房，变成了民宿和农家乐，游客住得开心，村民也有了新收入。 更劲爆的八卦是，黑
子网上有人说，二渡村的榨菜能卖到国外，靠的是政协牵线搭桥，帮村里对接了大企业。小林在村里看到，涪陵榨菜集团的加
工厂就在附近，年加工6万吨榨菜，产值超8亿，村民们不仅种菜，还能在厂里打工。网友们感慨：“这村子简直是榨菜界的
迪士尼！”还有人爆料，村里还计划搞榨菜节，邀请全国游客来吃榨菜宴，推广涪陵榨菜文化。小林越看越觉得，这村子能成
“世界榨菜第一村”，政协的助力功不可没。 离开二渡村时，小林站在观景平台，闻着空气中的榨菜香，忍不住又发了一帖
：“世界榨菜第一村，农旅融合玩出花，政协真会整活！”帖子火了，网友们一边点赞，一边讨论：这农旅融合的路子，能不
能全国推广？小林觉得，二渡村的榨菜故事，不只是村民致富的传奇，更是政协助力乡村振兴的缩影。这波“榨菜飘香”的热
潮，怕是还要在黑子网上火一阵！
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